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京控人口 5年不超2300萬
下決心疏解資源 控霾需京津冀共努力

香港文匯報訊（記者 高麗丹兩會
報道）全國人大代表、黑龍江省省長
陸昊昨日表示，「國家『一帶一路』
戰略提出以哈爾濱市為對俄合作中心
城市，在中蒙俄經濟走廊建設中，黑
龍江地位十分重要。」他指出，黑龍
江已經從對俄的簡單邊貿關係，向全
方位交流進行轉變。他介紹稱，在雙
方推動下，與俄羅斯談了多年的中俄
同江鐵路大橋已正式開工，黑河公路
大橋的前期工作也進展順利。

幾十年「人脈」帶動深層次合作
陸昊說，黑龍江去年在全國經濟整
體增速放緩的情況下，對俄貿易較上
年仍然增長4.1%。「二三十年的邊貿
基礎，形成最寶貴的財富是『人
脈』。」陸昊說，幾十年的「人脈」
沉澱至今，帶動着中俄兩國更深層次
的交流與合作。
按照陸昊對黑龍江發展規劃的解

讀，邊境省區應該在跨境合作過程中
發揮更大的主動性，以優勢互補為出
發點，構建跨境產業鏈條。陸昊表
示，「俄羅斯遠東地區資源極其豐
富，再結合我們具備一定的技術加工
能力，對俄經貿合作要突出同俄羅斯
的工業產業鏈合作以及資源合作。」

倡加快「中蒙俄經濟走廊」建設
陸昊提出，2015年黑龍江應該利用

俄羅斯大力開發遠東地區的契機，繼
續加快「中蒙俄經濟走廊」的建設。
對此他提出兩點建議：「一是解決好

通道建設問題，基礎設施建設現在遠遠沒
有達到經濟合作應有的需要。第二，要對
一些重要的經濟區域加快轉變。」「我們
還有一個重要的任務，就是讓黑龍江乃至
全國，包括日韓的相當一部分企業，參與
俄羅斯遠東跨越式經濟發展區的建設，我
們與俄羅斯是有共識的。」
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李士祥表示，站在北京市宜居的角度，人口
調控工作已經形成基本共識，即人口增長

必須適度，增量要控制，存量要調整，「北京
去年控制目標2,151萬人，今年是2,180萬人，
而到2020年，北京人口總量要努力控制到2,300
萬人以內。」李士祥介紹，北京人口控制目標
主要是根據水資源承載能力計算而來。他指
出，北京水資源缺口大，儘管南水北調使問題
有所緩解，但並沒有真正解決，水是制約人口
的關鍵因素。
「解決北京的大城市病，僅僅靠北京自身的努力
是有限的，必須在更大範圍內來謀劃、來統籌、來

推進，而京津冀協同發展就是一個必不可少的重要
條件」。

每天70萬外地人進京就醫
李士祥說。他指出，每天有70萬外地人進京看

病，北京的三級醫院就醫人中，外地來京的人約佔
三分之一，其中重要的原因是公共服務資源在區域
間的配置不均衡，而通過京津冀協同發展，推進北
京疏解部分公共服務功能，擴大區域醫療教育合
作，將有效緩解這些矛盾。
對於大氣治理問題，李士祥表示，北京市到

2017年要把PM2.5年均濃度從2014年的 85.9微

克/立方米減少約1/3，控制在60微克/立方米左
右。同時按照國家有關要求，北京已制定84項環
境治理、大氣治理措施，其中從今年開始，北京
每年機動車新增量壓減到15萬輛，還將大力推廣
新能源車；另外，根據北京規劃，到2017年北京
燃煤消費量將從目前的每年2,300萬噸降至1,000
萬噸。

京冀建大氣治理協同機制
談到推動京津冀協同發展中的壁壘，李士祥表

示，目前面臨一些體制機制的障礙。他建議，盡早
出台《京津冀協同發展規劃》，更好明晰區域三地
定位，抓緊編制京津冀城鎮體系規劃和產業發展規
劃，只有編制好規劃才能談功能，沒有規劃只能談
項目。
當被問及三地對接機制的進展情況，李士祥表

示，北京和天津、河北已分別簽訂了戰略框架合作
協議，「北京與河北還建立了大氣治理協同聯防機
制、京津冀建成了城市區域規劃的協同機制和產業
協同發展機制，比如中關村在天津建立了中關村高
科技產業園，有些項目已入駐。」

香港文匯報訊（記者 張聰、田一涵 兩會報道） 李克強總理在政府工作報告中對

推進京津冀協同發展提出明確要求，在交通一體化、生態環保、產業升級轉移等方面

率先取得實質性突破。全國人大代表、北京市常務副市長李士祥昨日在北京團開放日

上指出，到2020年，北京將採取疏解非首都功能、調整產業結構等措施，將人口控

制在2,300萬以內。至於空氣治理，他表示，到2017年，北京市要將PM2.5濃度控

制在60微克/立方米。而完成這些任務需要京津冀三地協同努力。

施芝鴻報料：兩年查處84省部級以上幹部

辜勝阻：互聯網是未來經濟最大增長點
香港文匯報訊 綜合報道，十二屆全國人大三次會議5日

開幕，國務院總理李克強作政府工作報告，引起國際社會
高度關注。外國專家學者等在接受採訪時表示，政府工作
報告展現了將改革開放扎實推向縱深的堅定決心，7%左右
的經濟增長目標符合發展規律和客觀實際，中國經濟必將
實現更有質量有效益可持續的發展，為全球經濟提供更多
的機遇和動力。
巴基斯坦時事評論員巴蒂表示，李克強的政府工作報告

科學務實，立足於中國國情，從多方面提出了建設性方
案，為中國的發展指明了方向。
歐盟知名智庫歐亞研究中心首席顧問法諾表示，李克強

的政府工作報告展現了中國政府致力於經濟增長模式轉變
的決心，讓世界進一步消除對中國經濟增速放緩而產生的
擔憂。
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綠色產品營銷 與港加強合作
香港文匯報訊（記者高麗丹兩會報道）全國人大代表、

黑龍江省省長陸昊昨日在回答媒體提問時表示，黑龍江去年
利用外資首次突破50億美元，其中港資增長率達到40%，
佔外資比重逾70%。他稱，今年將加強對港綠色產品營銷合
作，同時在金融業、旅遊服務業等方面深化交流溝通。

設多家旗艦店 特色農產「走俏」
近年來，黑龍江綠色食品在香港市場「走俏」，土產蜂

蜜、木耳等多種農產品特色產品漸次登陸香港，並在香港專
設了多家綠色產品旗艦店。陸昊表示，之所以看中香港市
場，是因為香港的食品標準結合了歐盟和美國的食品標準，
是最嚴格的標準之一，黑龍江的綠色農產品在香港能賣，在
東南亞、歐洲等國家就都能賣。
陸昊稱，黑龍江綠色產品質量夠「硬」，但是品牌意識不
夠，推廣力度不夠，香港營銷市場很發達，有廣闊的營銷渠
道。黑龍江的整個綠色產品產業鏈都要與香港進行合作。此
外，香港服務業、旅遊業很發達，黑龍江有發展服務業的需
求，有豐富的旅遊資源，在這些方面可以加強合作與聯繫。
他稱，兩地距離遠不是障礙，反而有更多的合作潛力。

外國專家：中國仍將帶給世界機遇
香港文匯報訊（記者 梁珊珊 兩會報道）十二屆全國
人大三次會議湖北省代表團全體會議昨日向媒體開放，
全國人大財經委員會副主任委員、民建中央副主席辜勝
阻出席會議並發言，他表示中國當下是「挑戰前所未
有，機遇史無前例」，在傳統引擎面臨失速時要積極尋
找「雙引擎」，挖掘新的經濟增長點。他還說，互聯網
經濟就是中國經濟未來最大的增長點，下一步產業互聯
網會成為中國經濟最大的「藍海」。

中國經濟需找尋新引擎
辜勝阻稱，政府投資的「鐵公機」、政府引導的房地

產以及製造業是中國經濟三大傳統引擎，在過去它們一
直為中國經濟提供動力，然而現在它們都面臨着失速的
風險。他說，找尋新的「雙引擎」很重要，如果只有一

個引擎，這個引擎出了問題，那麼整個經濟體的運行就
會出問題。對傳統產業我們要改造、要提升，更重要的
是通過創業和創新打造一個新的引擎。新舊兩個引擎共
同發力，才能推動整個中國經濟列車穩步前行。
「在當前的形勢下，我們面臨前所未有的下行壓力

下，一定要尋找新的經濟增長點。那麼新的經濟增長點
在哪兒？」辜勝阻表示，互聯網經濟就是中國經濟未來
最大的增長點，下一步產業互聯網會成為中國經濟最大
的「藍海」。
當前我國的互聯網新經濟主要是消費互聯網，下一步我

們產業互聯網，就是總理報告當中講的「互聯網+」行動計
劃，比如互聯網+金融，就出現了互聯網金融，互聯網+製
造業就會導致製造業的網絡化、智能化，推動製造業的升
級；互聯網+城市信息化就出現了智慧城市。

香港文匯報訊（記者何凡兩會報道）談到日前回答媒
體關於反腐打虎的提問，全國政協社會和法制委員會副
主任、中央政策研究室原副主任施芝鴻委員昨日向香港
文匯報表示：「既然要向媒體『報料』，我就要對這些
事實負責。我花了很長時間逐個部門去索取最新數據，
但仍有些媒體進行選擇性報道，對我的辛勤勞動一點都
不尊重。」
施芝鴻指出，在短短兩年多時間裡，中央決定立案查
處省部級以上領導幹部就達84人，其中，處分63人，移
送司法機關38人。據最高人民法院提供的數據，2014年
全國各級法院受理的貪污賄賂等犯罪案件共3.9萬件、
5.7萬人，同比分別上升11.9%和10.1%。

「新四人幫」是有人炮製概念
對於有媒體將薄熙來、周永康、令計劃和徐才厚列為

「新四人幫」，施芝鴻稱，實際上這四人，這四個腐敗
分子早就在黨的掌控之中，內部程序在走。後來走程序

時消息洩露出去，便有人炮製、發明出「新四人幫」的
概念。中共中央從來沒有用這個詞。
對於細心觀察者發現印發的《政府工作報告》紙質文

本，與李克強總理現場所作報告之間存在差異，施芝鴻
向本報表示，李克強作報告時的確加上了「全面從嚴治
黨取得新進展」。他說，報告由國務院系統而出，且對
於如何貫徹反腐倡廉、落實中央八項規定精神等，工作
報告內文中有詳細表述，實際上這也就是從嚴治黨的內
容。

「四個全面」是治國戰略佈局
「四個全面」即全面建成小康社會、全面深化改革、

全面依法治國、全面從嚴治黨。施芝鴻稱，現在我們講
「四個全面」仍是治國理政的戰略佈局。有海外網絡評
論家認為「四個全面」是習近平時代的基本路線。「這
樣的看法有一定的道理。但將其與科學發展觀等相並
列，我們還沒有這麼說。」

■參加十二屆全國人大三次會議的北京代表團在北京人民大會
堂舉行全體會議審議政府工作報告。北京市委書記郭金龍、市
長王安順等參加會議。 中新社

■全國人大代表、北京市常務副市長李士祥指
出，到2020年，北京將採取調整產業結構等措
施，將人口控制在2,300萬以內。 資料圖片

■■全國政協社會和法全國政協社會和法
制委員會副主任施芝制委員會副主任施芝
鴻鴻。。 何凡何凡攝攝

■全國人大財經委員會副主任委員、民
建中央副主席辜勝阻出席湖北省代表團
全體會議。 梁珊珊攝

■■十二屆全國人大三次會十二屆全國人大三次會
議議，，黑龍江代表團開放日黑龍江代表團開放日
活動現場活動現場。。 高麗丹高麗丹攝攝


